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Ocho columnas 
 

 
 

 

PGR no investiga a Josefina, pero no exonera a su familia 
Le entrega constancia a Vázquez Mota. 
 

 
Refuerzan destinos turísticos 
Envían más de 2 mil efectivos. 
 

 

Cuatro de diez gasolineras dan litros incompletos 
Irregulares. En 2016 era 30% de las auditadas; en enero-marzo, 38%. 
 

 

EU pide que México endurezca aduanas 
Espera que permita incautaciones en los recintos. 
 

 
PGR: privan fallas al indagar ataques contra periodistas  
En 48 casos, solo tres sentencias condenatorias, reconoce.  
 

 
El muro no será de costa a costa, reconoce Kelly 
Tras decretos, “increíble caída de migrantes”, afirma el titular del DHS. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

No hay dinero para regalar: Carstens  
Advierte riesgos en elecciones de 2018. 
 

 
“Irrealizable”, el muro de costa a costa, admite EU  
John Kelly manda al cesto de basura otra promesa de Trump. 
 

La Razón 
El que chocó en Reforma dice ser paletero y maneja Jeep de $700 mil 
Alega insolvencia para no indemnizar. 
 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


 
Para 2018, la economía está blindada: Carstens 
El país vive una “burbuja” inflacionaria 
 

 
¡Cadena perpetua! 
Condenan a “El mochomo” 
 

 

¡Roban a Arturo Peniche! 
Horas de terror vivieron el actor y su esposa, luego que tres ladrones los sometieran, 
encerraran en un cuarto y saquearan su residencia. 
 

 

Imposible muro total, acepta EU 
Sólo será en zonas específicas. Dice John Kelly. 
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Panorama Nacional 
 
 

Nuevo aeropuerto proyectará la grandeza mexicana, afirma el Presidente (El 

Sol de México, Carlos Lara, P.5A Nacional). 
Al supervisar los avances del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(NAICM), el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que esta obra será “la gran puerta 
de acceso del mundo a México, la proyección de la grandeza y esplendor de nuestro 
país”. 
En Texcoco, Estado de México, el Primer Mandatario atestiguó los avances en el 
proyecto hídrico con la Comisión Nacional del Agua que da certeza para evitar cualquier 
tipo de inundación en la zona del Aeropuerto, coordinado por el Grupo Aeroportuario de 
la Ciudad de México y por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. 
Acompañado por los arquitectos Norman Foster y Fernando Romero, diseñadores del 
proyecto, así como del Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz 
Esparza, y del Director General del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, 
Federico Patiño Márquez, al Primer Mandatario se explicó que en la primera fase (2020-
2030) se contará con 1 edificio terminal y 3 pistas de operación simultánea para dar 
servicio a cerca de 68 millones de pasajeros al año. 
 

Presume Peña Nieto avance de México en el índice global de competitividad 
(La Jornada, Rosa Elvira Vargas, P.11 Política) 
Cuernavaca, Mor. - En el acto de entrega del nuevo Paso Exprés de esta capital, en el 
cual se invirtieron 2 mil 213 millones de pesos, el presidente Enrique Peña Nieto resaltó 
el avance de México de 11 posiciones en el índice global de competitividad y ubicarse 
en el sitio 57, cuando hace un lustro ocupaba el lugar 65. 
Esto acredita que México, gracias a los trabajos que hemos venido realizando, a las 
inversiones que se han venido impulsando desde el ámbito público y privado para 
desarrollar más infraestructura, están haciendo que nuestro país sea más competitivo, 
y esto quiere decir más atractivo para el desarrollo de inversiones productivas, para el 
establecimiento de empresas, de industrias que están generando empleo, tanto de 
inversiones nacionales como extranjeras, resumió el mandatario. 
 

La economía está blindada (El Sol de México, Gabriel Xantomila, P.3A Nacional). 
Para 2018 –año de elección presidencial- la economía está “blindada’’ y los pre-criterios 
de política económica para 2017 van en esa dirección; ordenar y consolidar las finanzas 
públicas, aseveró el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. 
En reunión de trabajo ante senadores de la Comisión de Hacienda, Carstens destacó 
que el Banco de México tiene una Junta de Gobierno sólida que trasciende el fin de la 
actual administración; por lo tanto, añadió, estamos bien preparados para enfrentar el 
2018. 
Sin embargo, destacó que el país está viviendo una “burbuja de inflación’’ de naturaleza 
temporal, que en marzo está ubicada en 5.29 por ciento. 
El funcionario también comentó que México lleva 30 trimestres con crecimiento positivo 
de su economía, que si bien no ha sido acelerado si ha sido persistente. 
“En términos del blindaje para fines de esta administración, el país ha venido 
funcionando en disminuir sus vulnerabilidades. La política fiscal que se implementó en 
2006, la que está en marcha en 2017, y los pre criterios para 2018 van en esa dirección 
de ordenar las finanzas públicas, ir en dirección de consolidar las finanzas públicas, de 
reducir los requerimientos financieros’’. 
 

Refuerzan destinos turísticos (Reforma, Benito Jiménez, P.P.). 
Unos 2 mil 800 efectivos federales han sido desplegados para reforzar la seguridad de 
Los Cabos, Cancún y Acapulco. 



Las tropas fueron enviadas a esos destinos turísticos azotados por la violencia antes del 
inicio de las vacaciones de Semana Santa. 
Fuentes oficiales indicaron que, para reducir esos índices de violencia, fueron enviados 
600 elementos militares a Cancún y la Riviera Maya; 250, a Los Cabos, y 350, a 
Acapulco.  
Los estados de Quintana Roo, Guerrero y Baja California Sur suman 445 carpetas de 
investigación por homicidios dolosos reportados en enero y febrero pasados. 
A las acciones del Ejército se suman mil 300 agentes federales y 300 elementos de la 
Marina en esos destinos. 
"El objetivo es no dejar avanzar a la criminalidad después de los recientes hechos 
delictivos ocurridos en el Estado y garantizar la tranquilidad tanto de visitantes como de 
habitantes", dijo ayer el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, durante 
una gira de trabajo por Cancún, Quintana Roo. 
 

PGR no investiga a Josefina, pero no exonera a su familia (El Universal, Astrid 

Sánchez, P.P.-P. A8 Nación). 
La Procuraduría General de la República entregó a Josefina Vázquez Mota, candidata 
del PAN a la gubernatura del Estado de México, una constancia en la que afirma que no 
se le investiga o se tiene abierta carpeta de investigación en la que se le involucre en el 
delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita, conocido como lavado de 
dinero. Sin embargo, el documento no incluye a los familiares de la panista. 
Ayer la candidata dio a conocer ese documento luego de que el 27 de marzo EL 
UNIVERSAL publicó que la PGR tiene una investigación abierta en contra de su padre 
y seis hermanos, quienes presuntamente recibieron 17 millones de pesos de empresas 
que en 2013 fueron denunciadas por Hacienda por el trasiego de más de 400 millones 
de pesos de presunto origen ilícito. 
 

Kelly: para nadie es bueno un presidente mexicano de izquierda y 
antiestadunidense (La Jornada, David Brooks, P.12 Política). 
Nueva York. - Un presidente mexicano de izquierda y antiestadunidense no sería bueno 
para Estados Unidos ni para México, afirmó ayer el secretario de Seguridad Interna, 
John Kelly, quien también deploró la extensa corrupción en nuestro país, aunque elogió 
su cooperación con Estados Unidos. 
En audiencia sobre la seguridad fronteriza ante el Comité de Seguridad Interna del 
Senado, Kelly abordó el tema del muro y la relación bilateral cuando el senador 
republicano John McCain comentó: tenemos un problema con México; ahora mismo hay 
mucho sentimiento antiestadunidense en esa nación. Si la elección fuese mañana, 
probablemente acabaría con un presidente de izquierda, antiestadunidense. Eso no 
puede ser bueno para Estados Unidos. Kelly respondió: no sería bueno para Estados 
Unidos ni para México. No abundaron más ni dieron nombres. 
 

Hay deficiencias en la Fiscalía para la Libertad de Expresión: PGR (La Jornada, 

Roberto Garduño y Enrique Méndez, P.3 Política). 
La Procuraduría General de la República (PGR) reconoció que la Fiscalía Especial para 
la Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de Expresión (Feadle) opera con 
deficiencias y que de 48 expedientes de asesinatos y agresiones a periodistas sólo ha 
logrado tres sentencias condenatorias. 
En una reunión con diputados que integran la comisión especial que da seguimiento a 
las agresiones a periodistas, la subprocuradora de Derechos Humanos, Sara Irene 
Herrerías, expuso que en los años recientes ‘‘se ha presentado una situación de 
inseguridad grave para quienes ejercen la libertad de expresión en México, en especial 
para periodistas’’, pero argumentó que el acceso a la justicia se cumple en el momento 
que se inicia la carpeta de investigación y el personal de la fiscalía entra en contacto 
con los familiares de las víctimas. 
 



Cuatro de cada 10 gasolineras no despachan “litros de a litro” (El Financiero, 

Atzayaelh Torres, P.4 Economía). 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) encontró que al cierre del primer 
trimestre de este año 38 por ciento de las gasolineras del país reportaron vender litros 
incompletos, de acuerdo con información proporcionada por la dependencia. 
Entre enero y marzo de este año fueron inspeccionadas dos mil 074 gasolineras en todo 
el país “para garantizar el despacho de litros completos”, encontrando irregularidades 
en 796 casos. 
Esta proporción fue mayor al 30.1 por ciento de las estaciones que presentaron este tipo 
de irregularidades al cierre de todo 2016, de acuerdo con información obtenida vía 
Transparencia. 
 

México se queda corto contra la piratería: EU (El Economista, Roberto Morales, P.4-

5 En Primer Plano). 
Estados Unidos pidió una serie de cambios a México relacionados con medidas no 
arancelarias como fortalecer sus leyes contra la piratería, revertir los precios estimados 
en algunos productos, mejorar su sistema de licencias para la importación e implementar 
el Acuerdo de Facilitación Comercial de la Organización Mundial del Comercio (OMC). 
Estos planteamientos fueron hechos en la Declaración de Estados Unidos sobre el 
Informe de las Políticas Comerciales que presentó México a la OMC. 
Al fijar su posición sobre el examen a México, que se realiza cada cuatro años, el 
gobierno estadounidense afirmó que los esfuerzos mexicanos para proteger la 
propiedad intelectual han declinado recientemente. 
“Urgimos a México a cambiar sus leyes para permitir a las aduanas mexicanas incautar 
cargamentos ex officio cuando consideren razonablemente o sospechen que esos 
bienes son piratas o falsos”, dijo. 
 

Pretenden disminuir embarazo en niñas (Reforma, Selene Velasco, P.2 Ciudad). 
Cd. de México. - Tanto instituciones gubernamentales como asociaciones civiles 
comenzaron campañas que buscan reducir hasta en 50 por ciento los embarazos 
adolescentes en la Ciudad de México y en todo el País. 
Actualmente, México encabeza la lista a nivel mundial de natalidad en adolescentes, 
según cifras de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 
(OCDE). 
Tan sólo en 2014, 15.8 por ciento del total de los nacimientos correspondió a partos de 
mujeres adolescentes sólo en la Ciudad de México, informó la Secretaría de Salud 
capitalina. De estos embarazos, el 80 por ciento fue determinado como no planeado. 
 

Kelly descarta hacer muro de costa a costa (Excélsior, Notimex, P.17 Primera). 

El secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos, John Kelly, consideró como 
“muy improbable” la construcción de un muro a lo largo de toda la frontera con México, 
al sostener que no se edificará una barrera “donde no tenga sentido”. 
“Es muy improbable que construyamos un muro desde la A a la Z de la frontera”, dijo 
Kelly al comparecer el miércoles ante el Senado. 
“No vamos a construir un muro donde no tenga sentido, pero haremos algo a través de 
la frontera suroeste”, señaló.  
El funcionario afirmó que la frontera con México se asegurará con una combinación de 
muros, aditamentos electrónicos, torres y cercas, que se construirán y colocarán de 
acuerdo a las necesidades determinadas por los propios agentes fronterizos. 
 
 

 

 



Procuraduría Agraria 
 
 

Instala SEDATU en Colima el Consejo Estatal de Ordenamiento Territorial 
y Desarrollo Urbano (La Prensa, p.web) 

Miércoles 5 de abril de 2017 
México. - El subsecretario de Ordenamiento Territorial de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Enrique González Tiburcio, y el gobernador de 
Colima, Ignacio Peralta Sánchez, encabezaron la instalación del Consejo Estatal de 
Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, así como la firma del Convenio en la 
materia. 
Ante integrantes de los colegios de Urbanistas y Arquitectos de Colima, de funcionarios 
de los gobiernos federal, estatales y municipales, del sector privado, así como de la 
sociedad civil organizada, el subsecretario de Ordenamiento Territorial destacó la 
importancia de coordinar esfuerzos de los tres niveles de gobierno y de la ciudadanía 
para avanzar en la consolidación de los aspectos que la ley marca como prioritarios. 
“Esta ley ha trazado una ruta de coordinación para los tres niveles de gobierno con el 
desarrollo de instrumentos estadísticos; busca que la Procuraduría Agraria se 
convierta en una procuraduría del territorio que fortalezca su gestión; que se creen 
instrumentos de política y de ordenamiento territorial para tener una mejor dimensión a 
largo plazo que genere criterios de desarrollo en las zonas metropolitanas”, detalló. 
(Información también publicada en: Agencia NVM, p.web) 
 

Valida Procuraduría Agraria a Comité Ejidal de Mata de Agua (Zona de Noticias, 

p.web) 

Miércoles 5 de abril de 2017 
Córdoba, Ver. - Campesinos antorchistas del ejido Mata de Agua del municipio de 
Tezonapa, acudieron ante las oficinas de la Procuraduría Agraria, Subprocuraduría 
General Residencia Córdoba para ser reconocidos jurídicamente como Comité Ejidal, 
lucha que lleva más de 30 años y es por la gestión del Movimiento Antorchista que se 
logra dar solución a la demanda. 
Fueron atendidos por la titular de la dependencia, Mónica Elizabeth Sandoval Barojas, 
misma que afirmó que con la entrega de dicho reconocimiento se podrá turnar el asunto 
al Fondo de Apoyos a Núcleos Agrarios y Regulares (FONAR), programa que regulariza 
las tierras ejidales otorgándoles certeza jurídica. 
 

Llaman al diálogo como vía de solución en Arantepacua (La Voz de Michoacán, 

p.web) 

Miércoles 5 de abril de 2017 
Morelia, Michoacán. - Sobre los hechos ocurridos este miércoles en Arantepacua, 
municipio de Nahuatzen, el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Gobierno, 
informa lo siguiente: 
Luego de más de dos meses de diálogo y de ocho reuniones trabajo atendidas por el 
subsecretario de Gobernación, Armando Hurtado Arévalo, y el director de Organización 
Agraria, José Luis Esquivel, los comuneros de Arantepacua desconocieron los acuerdos 
alcanzados y optaron por actuar de manera ilegal, secuestrando vehículos particulares 
y agrediendo con armas de fuego a elementos de la Policía Michoacán. 
Fue en las primeras semanas de enero pasado cuando se recrudeció un añejo conflicto 
entre las comunidades de Arantepacua y de Capacuaro, municipio de Paracho, a raíz 
de la disputa por un terreno de 520 hectáreas, que por documentación se encuentra en 
litigio, aunque por un decreto presidencial de 1984 le corresponde a Capacuaro. 
A las mesas de trabajo también asistieron funcionarios de los ayuntamientos de Paracho 
y Nahuatzen, de la Procuraduría Agraria y de la Secretaría de Desarrollo Territorial y 
Urbano. 



 

Necesario hacer realidad con hechos las justas aspiraciones de los 
campesinos (Metrópoli Hoy, Guillermo Pimentel, 1 Foto, p.web) 

Martes 4 de abril de 2017) 
Con el propósito de cumplir con mayor determinación las demandas de los campesinos, 
e incorporarlos con mayores ventajas al desarrollo nacional, el Procurador Agrario, Cruz 
López Aguilar, nombró hoy nuevos funcionarios. 
Expresó la necesidad de rescatar con hechos contundentes, y hacer realidad, la justa 
aspiración de los campesinos, de tener los elementos necesarios para aprovechar los 
recursos naturales de sus ejidos, vivir en paz y dar a sus familias un mejor futuro. 
Reiteró, asimismo, la necesidad de hacer realidad con hechos las justas aspiraciones 
de los campesinos. 
En solemne ceremonia que tuvo lugar en el Salón de Usos Múltiples de la propia 
dependencia, su titular, tomó la protesta estatutaria a: Hortensia Eréndira Girón Flores, 
como Directora General de Organización Agraria; Fernando Aguilera Hernández nuevo 
Director General de Conciliación, Arbitraje y Servicios Periciales, y a Luis Hernández 
Palacios, como Visitador Agrario Especial. 
Al darles posesión de sus cargos, Cruz López Aguilar, los exhortó a trabajar con 
determinación y compromiso en favor de quienes hacen producir la tierra. 
(Información también publicada en: Página Ciudadana, 1 Foto/Grilla en el Poder) 
 

Podrán arreglar tierras (La Tarde, Rubén Hernández Olmeda, p.web) 

Jueves 5 de abril de 2017 
Para evitar que los ejidatarios tengan que salir de Reynosa a tramitar la sucesión de 
derechos sobre sus parcelas, la Procuraduría Agraria de Tamaulipas informa que se 
celebrará una Jornada de Depósitos y/o Actualización de Lista de Sucesores en el 14 
Comité Regional Agrario. 
“El evento será el 20 de abril y podrán acercarse todos aquellos campesinos que deseen 
hacer la gestión aquí en su municipio, servicio que será gratuito”, declaró Carlos Arroyo, 
visitador agrario adscrito a la residencia de Río Bravo. 
Quienes deseen aprovechar el servicio podrán solicitarlo en horario de 9:00 a 14:00 
Horas, agregó. 
Con la medida instrumentada será posible que los interesados no tengan que gastar 
dinero en trasladarse a otras ciudades para tener que hacer el papeleo correspondiente. 
Ahora podrán hacerlo durante el encuentro que tendrán las autoridades con los 
ejidatarios que quieran depositar su sucesión de derechos. 
“Estas acciones se realizarán gracias a las gestiones hechas por el procurador Agrario 
en Tamaulipas Cruz López Aguilar ante el Registro Agrario Nacional”, comentó Arroyo 
quien recordó que la cita es en la Casa del Campesino. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

“Transformadora, ley de asentamientos” (El Universal, p. 13) 

La Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo 
Urbano es transformadora porque surge ante la necesidad de contar con un 
ordenamiento actualizado en el país, aseguró Enrique González, subsecretario de 
Ordenamiento Territorial de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu). 
Al encabezar, junto con Ignacio Peralta Sánchez, gobernador de Colima, la instalación 
del Consejo Estatal de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, así como la ĺrma 
del Convenio en la materia, el subsecretario indicó que la ley es acorde a lo planteado 



en la pasada conferencia Hábitat III en Quito, Ecuador, la cual estableció una estrategia 
global en torno a la urbanización en los próximos 20 años. 
 

Homex nombra director y se dispara cotización en la BMV (El Universal, Sara 

Cantera, p. 7B Cartera) 

La desarrolladora de vivienda Homex anunció el nombramiento de José Alberto Baños 
López como nuevo director general, efectivo a partir de ayer, y sus acciones se 
dispararon en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). 
El recién designado sustituye a Eustaquio de Nicolás Gutiérrez, quien desde mayo de 
2016 ocupaba el puesto de director general y presidente del Consejo de Administración. 
A la fecha, De Nicolás se mantiene como presidente del consejo. 
Ayer, las acciones de Homex cerraron con un alza de 23.4% en la Bolsa Mexicana de 
Valores, al cotizarse en 1.03 pesos cada una. La empresa atribuyó el repunte de sus 
acciones a las condiciones de mercado. 
 

Sobre la Marcha/Rosario para AMLO (Columna, La Razón, Carlos Urdiales, p.8) 

Rosario Robles es el dique que busca contener la marea electoral morena de quien bien 
conoce y mal correspondió a sus afectos cuando le heredó la Jefatura de Gobierno en 
la CDMX, Andrés Manuel López Obrador, y su abanderada en el Estado de México, 
Delfina Gómez. 
Formalmente el encargado de Los Pinos para cuidar la joya de la corona es el Jefe de 
la Oficina de la Presidencia, Francisco Guzmán. 
No obstante, la titular de Sedatu lidera el número de actos oficiales en el estado para 
inaugurar ferias de servicios, jornadas de mejoras para hogares, entrega de monederos 
electrónicos (La Efectiva), despensas Diconsa, cuartos rosas (los sueldos rosas es 
propuesta de Alfredo del Mazo, cualquier parecido no es coincidencia) y otras acciones 
de trabajo, propias de su responsabilidad sí, y pertinentes para la causa priista en tiempo 
y circunstancia, también. 
Cuando Rosario Robles gobernó la capital, cuando presidió el PRD a nivel nacional, las 
llamadas Brigadas del Sol fueron el sistema operativo político a ras de tierra, más 
eficiente, un diseño social orgánico repelente a promesas furtivas, grupos 
cohesionados, generadores de lealtades, calle por calle, con beneficios contantes y 
sonantes. 
 

Venta de vivienda popular cae 32% en enero (El Financiero, Ángel Alcántara, p. 23) 

El volumen de ventas de vivienda popular en México disminuyó 32.5 por ciento en enero 
de 2017 con respecto al mismo mes del año anterior, al pasar de 11 mil 336 a 7 mil 646 
inmuebles. 
Esta caída representa el peor arranque de año para este segmento de vivienda desde 
2013, reveló un reporte de Realty World. 
“Esto se debió a una reducción de alrededor de 30 por ciento en el monto de subsidio 
que se le otorga para la compra de este tipo de casas. Otro factor, puede ser que los 
desarrolladores hayan postergado la construcción de la vivienda popular a otro mes 
diferente a enero”, comentó Marco Medina, analista especializado en vivienda de Ve por 
Más Casa de Bolsa. 
Tabasco, Michoacán y Oaxaca fueron las entidades que sufrieron la mayor caída en 
ventas de viviendas en este segmento, con 73.7, 61.8 y 60.0 por ciento, 
respectivamente. 
 
 
 
 
 
 



Sector Agropecuario 
 
 

Reconoce Quirino Ordaz apoyo de Calzada Rovirosa (El Sol de México, Irene 

Medrano, p. 2 República) 

Culiacán, Sin. - Al poner en marcha la Expo Agro Sinaloa 2017, el secretario de 
Agricultura, José Calzada Rovirosa informó que en Sinaloa se erradicarán 598 millones 
de pesos -400 que se han entregado en los últimos días y 198 que se están liberando-, 
para cumplirle a los productores los pagos que se tienen pendientes por las cosechas 
de los pasados ciclos agrícolas. 
 

Inician proyectos de nanotecnología para mejoramiento de agricultura (La 

Crónica, Antimio Cruz, p. 22) 

Para enfrentar temas como la pérdida de nutrientes en los suelos agrícolas, así como la 
aparición de nuevas plagas y enfermedades que amenazan la seguridad alimentaria de 
México, científicos que trabajan en Coahuila, en el Centro de Investigación en Química 
Aplicada (CIQA) y en la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro (UAAAN), abrieron 
juntos un grupo de proyectos de investigación para estudiar partículas que tienen como 
base el zinc, el carbono, el cobre y el fierro, las cuales pueden servir para mejorar el 
rendimiento y proteger la germinación de semillas de jitomate, maíz, calabaza y frijol, 
entre otros. 
Estas moléculas de interés agrícola tienen tamaños de nanómetros, es decir un 
milímetro dividido un millón de veces, por esta razón los nuevos estudios forman parte 
de un área emergente de investigación que se llama Agro Bio Nanotecnología. Gracias 
al impulso que los investigadores mexicanos han dado a esta nueva área de trabajo, la 
ciudad de Saltillo fue seleccionada para albergar, del 25 al 27 de octubre, el Primer 
Simposio Internacional de Agro Bio Nanotecnología, que reunirá a científicos de Brasil, 
Estados Unidos y México.  
La nanotecnología tiene potencial para revolucionar la agricultura mediante el uso de 
nanobiosensores, nanopesticidas, nanoherbicidas, nanofertilizantes y promotores del 
crecimiento, porque estos agroquímicos, al ser utilizados en muy pequeñas cantidades, 
tienen un menor impacto ambiental, tanto en los ecosistemas como en humanos y 
animales. 
 

SCJN revoca permiso para cultivo de soya transgénica (El Universal, Diana Lastiri, 

p. 9) 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revocó el permiso otorgado a una 
empresa para cultivar soya transgénica en los municipios de Othón P. Blanco y Bacalar, 
Quintana Roo, para que se realice una consulta a las comunidades indígenas de la 
región. 
Los integrantes de la Segunda Sala aprobaron la propuesta del ministro ponente, José 
Franco González, para dejar sin efectos el permiso otorgado a la empresa Monsanto 
Comercial, para la siembra comercial de soya transgénica. 
El falló también ordena a la Comisión Intersecretarial de Bioseguridad de los 
Organismos Genéticamente Modicados y la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas que en un plazo de seis meses realicen una consulta a las 
comunidades que se pudieran ver afectadas con el permiso. 
 

Exhiben a rusos mercado de carne (Reforma, Frida Andrade, p. 8 Negocios) 

Con la intención de diversificar los mercados de exportación de la carne de res 
mexicana, las empresas rusas ya comenzaron a ser recibidas en el País, refirió 
Francisco Gurría, coordinador general de Ganadería de la Secretaría de Agricultura 
durante la inauguración del Congreso Internacional de la Carne 2017. 
Detalló que la semana pasada vinieron los representantes de 16 empresas rusas, 
algunas con base en Europa. 



Asimismo, después de Semana Santa se espera que vengan entre 10 y 12 
representantes más de empresas rusas, destacó Gurría. 
 

Negocian prioridades con Europa (Reforma, Ulises Díaz, p. 3 Negocios) 

En la renegociación del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea 
(TLCUEM), de las mayores prioridades están en ampliar el acceso al mercado para 
productos agropecuarios, dijo Juan Carlos Baker, subsecretario de Comercio Exterior 
de Economía. 
Actualmente, en Bruselas se lleva a cabo la tercera ronda de negociación para modificar 
este acuerdo que entró en vigor desde el año 2000 y para ambas partes se busca mayor 
penetración para productos a los que previamente no se les permitió entrar con 
preferencia. 
México negocia mayor acceso preferencial a productos como lomo de atún, trigo, 
espárragos, miel y cortes de carne, mientras que los europeos quieren asegurar para 
lácteos, vinos, embutidos y productos delicatessen, como aceitunas griegas. 
 

Dan prioridad al agro (Reforma, p. 1 Negocios) 

En la renegociación del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea, 
una de las mayores prioridades está en ampliar el acceso al mercado para productos 
agropecuarios, dijo Juan Carlos Baker, subsecretario de Comercio Exterior de 
Economía. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

Sobre la Marcha/Rosario para AMLO (Columna, La Razón, Carlos Urdiales, p. 8) 

El campo de Delfina. La campaña de enfrente no se cruza de brazos. A la incorporación 
de comunicadores de grandes ligas y el trabajo solidario del senador Alejandro Encinas, 
personaje de larga data en el Estado de México, la abanderada de Morena suma a 
organizaciones campesinas. 
La Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) y el Movimiento Social por la 
Tierra, integrantes del Frente Auténtico del Campo (FAC), expresaron su apoyo a la 
candidata. Sus líderes manifestaron que Delfina es la única que plantea una ruptura del 
modelo económico que ha empobrecido a los campesinos y saqueado la riqueza 
productiva del sector. Resaltan que no hay corporativismo, sino conciencia gremial. 
 

Abigeato no cesa en el Estado de Veracruz: CNC (XEU.com, Alfredo Arellano Ponce, 

p.web) 

Miércoles 5 de abril de 2017 
El líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en la entidad, Juan Carlos 
Molina Palacios, reconoció que el problema del abigeato en Veracruz no cesa, ya que 
principalmente al sur se siguen dando hechos de robo de ganado. 
Subrayó que se viene trabajando en conjunto con el gobierno del estado para poder dar 
garantias al sector, mismo que por esta misma situación ha venido siendo afectado 
desde hace varios años. 
En otros temas, dijo que con todo y que la temporada de sequía apenas se acerca, las 
altas temperaturas en el territorio veracruzano ya generan estragos en el campo y 
ganado. 

 
Para consultar fechas atrás >>> 

 
Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 

http://www.pa.gob.mx/noticias/atras.htm


  



  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

  



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  



 


